



www.bienen-dorneck

Zuchtgruppe Holzenberg

Jahresbericht 2022

Allgemeines

Auch im 2022 erstellte ich einen Zuchtterminplan. Dieses Jahr mit insgesamt 10 Zuchteinheiten. Jedes Zuchtgruppenmitglied bestimmt jeweils selbst, welche Termine er für seine Zuchten auswählt. Davon ausgenommen sind die Termine des Dornecker Zuchttages und diese zu den Auffuhren nach S-Charl und in die Greina, beides A-Belegstellen. Die kühlen, eher Niederschlags armen und relativ sonnigen Wintermonaten Januar bis März und die nasswarmen Frühjahrsmonaten April und Mai ermöglichten den ersten Zuchttermin vom 26.04.2021 gut einzuhalten. Dank der frühen Tracht entwickelten sich die Völker gut und trugen bereits früh Honig ein. Der Dornecker Zuchttag, an dem leider das Wetter nicht optimal mitspielte konnte wie geplant abgehalten werden.

Belegstation C30B Holzenberg

Der Zuchtbetrieb auf dem Holzenberg wurden mit den 8 eingewinterten Drohnenvölker, bereits ab 20.Mai 2022 aufgenommen. Die 2 noch fehlenden Drohnenvölker wurden durch die Zuchtgruppe im Laufe des Monats Mai einlogiert. Unsere Drohnenvölker entstammen allesamt der Carnica-Sklenar-Linie 47/9/26.

Bis Ende März wurde die Belegstation noch durch Peppino Breda und ab April durch Dominik Richner, der sich anlässlich der GV als neuer Belegstationsleiter zur Verfügung stellte, und gewählt wurde, geführt.

Insgesamt 124 Königinnen der Linien 47/G10, 47/H47, 47/9/15, 47/9/26 (Inzucht) und 47/19/48 fanden den Weg auf den Holzenberg zur Begattung. Dabei ergab sich einen Begattungserfolg von 69% resp. 85 Königinnen. Erfreulicherweise führten 8 Züchter ihre Königinnen auf dem Holzenberg auf. Einer davon war nicht Vereinsmitglied. Wie viele Königinnen aus der gesamten Zuchtarbeit im Verein jeweils Standbegattet wurden ist mir leider nicht bekannt.

Im September wurden allen Völkern neue Königinnen der Carnica-Sklenar-Linie 47/19/48 zugesetzt. Dominik konnte im Herbst 8 Völker einwintern. 2 Völker gingen im Herbst infolge Königinnen-Verlust ein.

Belegstationen C05A Greina und C09A S-Charl

Damit wir alljährlich linienreine, junge und starke Carnica-Königinnen für unsere Zuchten einsetzen können, bemühen wir uns unterbruchslos Königinnen auf den A-Belegstationen C05 Greina (in der Surselva) und C09 S-Charl (im Unterengadin) aufzuführen. Im 2022 führten wir 32 Königinnen der Linien 47/G10 und 47/9/15 in der Greina (Drohnenvölker 47/19/48) und 25 Königinnen der Linie 47/19/48 in S-Charl (Drohnenvölker 47/9/26) auf. Von den 25 Königinnen in S-Charl wurden 12 (48%) und von den 32 in der Greina deren 28 (83.8%) begattet. Der durchschnittliche Begattungserfolg betrug 65.9%.

Der Auffuhr-Transport nach Greina erfolgte durch Bernhard Fischer und mich und dieser nach S-Charl durch mich und Pia. Die Abfuhr ab S-Charl ebenfalls durch mich und Pia und ab Greina durch mich alleine.

Dank

Dem per Ende März abgetretenen Belegstations-Leiter Peppino Breda sei für seine Arbeit nochmals bestens gedankt. Auch Dominik, dem neuen Belegstationsleiter, sei für die Mithilfe im Allgemeinen und die Betreuung der Drohnenvölker bestens gedankt. Ebenfalls meinen Zuchtgruppen-Kollegen danke ich für ihre stets aufwendige und zeitraubende Zuchtarbeit sowie ihre Unterstützung.

Aufruf

Liebe Mitglieder, habt bitte keine Hemmungen und Ängste, lasst euch auch zum Züchten bekehren und meldet euch zu einem Zuchtkurs an. Zuchtkurse werden angeboten durch:

- Regina Meury im Thiersteiner Verein
- Beim Basler-Verein
- SCIV (Schweiz Carnica Imker Vereinigung, siehe Homepage: www.carnica.ch)

Ihr werdet auch durch die Zuchtgruppen-Mitglieder betreut, begleitet und beraten. Das Aufführen der Königinnen auf der Belegstation Holzenberg kostet für Mitglieder des BZVD nichts. Aufführen durch Nichtmitglieder kosten CHF 5.- pro Kästli.

Macht bitte auch bei Imkerkollegen anderer Sektionen/Vereine Reklame für unsere Belegstation „Holzenberg“. Eine Mund zu Mund Propaganda ist am wirkungsvollsten.

Wir erhoffen uns für das 2023 eine erfolgreichere Auswinterung, starke und gesunde Drohnenvölker, wenig Schwärme und wieder eine Steigerung der Aufführen sowie einen grösseren Zuchterfolg.

Der Zuchtgruppen-Leiter

Erich Hausammann

Duggingen, 30. Januar 2023